
买房需警惕三大风险

买房风险之一：不能物尽其用，买房
成本更大

买房，可以多考虑使用率。只要粗略
一算，你就会被使用率对房价的巨大影
响吓一跳：两人各花

50

万元买了一套
100

平方米的房子，使用率一个是
70%

、一个
是

90%

，那么实际房价每平方米相差好
几百元甚至更多。

因此，买房之前最好弄清楚你为多
少面积掏了钱，自己家可以使用的面积
是多少，这样，你就会得出真正有效的
房价。户型的实质其实是：在你的需要
之下，空间被赋予了什么功能？它的组
合方式是否能最大限度地体现这些功
能？比如，早出晚归的上班丁克族不必
讲究房子的朝向；很少有客人拜访的人
不要

40

平方米的客厅；经常在家办公的
人不能把电脑搬进卧室， 需有工作间；

花
50

万元以上买房子的人，三大一小的
要领就要作废。把自己放在房子中假想
着生活一下，户型中掩藏最深的劣势都

将涌现出来。

在资金紧张的情况下， 买房尤其不
能贪大，而是要实用、宜居。

买房风险之二：不能融入的环境，跟
房价不匹配

环境有大、小之分。大环境指社区所
处的位置和区域， 小环境指社区内部的
环境规划设计。美的环境，优雅的布局是
挺好，但关键要看你是否能真的融入，是
否有一些与房价相匹配的收获。

大环境决定了外部配套，如医院、学
校、银行、超市、车站等。紧邻餐饮大道的
楼盘，即使江景不错，但油烟或喧闹往往
让人头疼。房子在钢铁城、化工新城、汽
车城，其空气质量、烟尘、噪音污染等，决
定了小区今后长期的舒适性不佳， 对宜
居有一定影响。

小环境，先看绿地覆盖率，硬性标准
是绿地覆盖率不低于

35%

。 小环境还需
要水，水让环境活起来。在一个小区中，

大的湖泊、湿地、鱼、水鸟等构成了一个

良性的生态循环系统。

房子难卖， 开发商势必会想出一些
新的招数招徕消费者，因此买房前，一定
要仔细甄别， 以免买了一些不能匹配房
价的“废环境”。

买房风险之三：一不留神就买了烂
尾楼

消费者在购买期房之前， 售楼小姐
都会说一番“甜言蜜语”，极力鼓吹房子
的地段好、环境美、价格低，总之一切都
完美，令客户不能不动心。

因为一系列的规范， 开发商尽管如
今在操作方面已大有改观， 但期房变现
时仍不免有“不可抗拒”的风险：如面积
误差、建筑材料的变换、规划设计的改变
等。当然，由于期房价格上的优势，它一
时并不会在市场上消失。不过，消费者要
把握一个原则：期房并不都是完美的。所
以， 要么在合同中写入各种预防期房风
险的条款，要么干脆选择购买现房。

（中新
)

装 修 那 些 事

我家装修没有请装修公司，是自
己找人装修，每一样事物，都要自己
亲自把关，就有把自己的装修过程记
下来的想法，有些好的建议或错误的
地方也可与朋友们一起分享。

最开始的时候我的预算是
20

万
元左右（不包括家具、家电），家具、家
电，再预算

10

万元。总计
30

万元左右，

但到目前为止，我已经花费了
20

万元。

关于超预算的的问题，因为自己开
始没做预算，自己去买东西总是看中质
量好、价格贵的东西，所以一定要根据
自己预期多少费用来装修，来定位自己
的一个档次。我一开始总觉得质量好的
和差的才相差几百元，总选择好一点
的东西，但最后总装修费用就升上去
了，建议最好装修前详细地做一份预
算表，列出每一项预想的价格，最后
根据预算表来购买物品，在这个价格
上面浮动，这样就能控制超预算。

我家的装修风格是以现代简约
为主，我和老婆一致同意，现代简约
的特点是简洁实用， 开始也想省点
钱，但现代简约不代表简单，每个地
方都随好的改进而变动，最重要的是
符合自己的想法，在实用舒适的同时
体现现代人的品位。

在户型设计阶段， 一开始设计
时，自己已经有一系列想法，再叫设
计师根据自己的想法进行图纸设计，

有的地方有设计师的精华，基本结合
大家好的建议，一切从实用、舒适出
发，但也有不尽如人意的地方，有的
地方要结合实际再进行修改，虽然图
纸上可行但到实际地方却行不通。所
以要经过多次的实地查看，根据产品
实样进行设计，以达到最好的效果。

装修是个大工程， 涉及方方面面，

因为我是自由职业者，所以有时间去新
房监工，从一开始就全部自己安排，买
材料、买配件，少什么就马上去买，有时
候一整天和装修工人在一起， 好多地
方自己参与帮忙，每一个项目都提早开
始挑选采购，提前进场，这样只要工人
没什么事工程就能顺利进行。

选择地面砖的时候很纠结，贵的
太贵，便宜的又怕质量不好、不环保
等问题，但到最后想想，其实铺上去
后都一样， 最好根据自身预算来购
买，那是最好的选择。

在装修之前，主要得了解好各种
材料的价格，多跑几个地方，按质量
选择价格。 可以借鉴他人的装修经
验。有的地方要多测量几次，从而避
免设计的尺寸不符等问题。

装修那些事，真的很琐碎，劳心
又劳力。

□

石头

□购房顾问

□楼盘聚焦

舒适度极高的宜居楼盘是金色依居的最
大特点。金色依居位于南湾湖风景区、贤山森
林公园和河景观带的合围之中， 周边山清
水秀， 景色宜人。

10000

平方米的小区内广玉
兰、香樟、国槐、桂花等数十种花木惊艳绽放，

绿意盎然。该楼盘的地下停车场直达楼下，将
近

1∶1

的停车位基本解决了业主们的停车难
题。 面南背北的楼盘走向再加上

77

米宽的楼
间距更是保证了每家每户的采光面和日照时
间， 站在房间的阳台上可南观贤山、 北赏
河。 美中不足的是， 该楼盘附近仅有一所中
学，距离医院也有一段不近的路。

本报记者卢小龙曹威文
/

图

龙头房企2月份业绩增速回落

近日，万科、富力、碧桂园等
龙头房企纷纷公布了其

2

月份的
业绩报告。从环比来看，房企

2

月
份的业绩环比多呈下滑趋势，同
比仍保持一定增速， 但增速已经
明显放缓。

业内人士分析表示， 春节淡
季和信贷收紧导致楼市成交进入
季节性低位，从而影响房企

2

月份
的业绩。但，这并非楼市基本面开
始出现下行趋势的信号。

近日，富力地产率先公布
2

月
份的业绩， 其当月合约销售总金
额约为

29.66

亿元，合约销售总面
积约为

26.51

万平方米，环比分别
下降

3%

和上升
22%

，同比则分别
上升

14%

和
15%

。

同日，“地产一哥”万科发布公

告称，

2

月份其公司实现销售面积
99.3

万平方米， 销售金额
121.5

亿
元，分别同比增长

19.4%

和
29.6%

，

与上月
20.79%

和
45%

的同比涨幅
相比明显回落； 环比更是出现回
落，跌幅分别高达

49%

和
56%

。

“业绩黑马”碧桂园的数据则
显示，其

2

月份的销售金额为
76.7

亿元， 销售面积为
124

万平方米，

环比
1

月份出现大幅下降，其中销
售金额降幅更达到约

57%

。

有部分房企甚至出现了业绩
的同比下跌。在去年突破

100

亿元
销售额大关后， 花样年前两个月
的业绩出现大幅下滑。数据显示，

花样年
2014

年前
2

个月的合约销
售额总计

3.96

亿元， 比去年同期
下跌

64.5%

。 （新华）
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《楼市地产》征稿启事

信阳日报地产新闻部自成立以来，一直立足于信阳房地产市场，关

注并深入报道房地产业内新闻，发掘价值楼盘，已经成为信阳房产开发

商、中介服务机构、建设主管单位、置业者及业主关注的权威信息发布

平台。

为了更好地向广大市民和购房者展示各位地产业老总及职业经理

人的风采，树立企业形象，提升企业品牌价值，我部拟于近期推出《房地

产老总风云录》大型系列采访报道活动。

如贵方有合作意向，请与我部联系。

联系人：曹海燕 联系电话：13939733990

E-mail：xyrbms@126.com

信阳日报地产新闻部

全国人大法工委表示
房地产税法已由相关部门共同起草

全国人大常委会法制工作委
员会副主任阚珂

9

日指出，研究将
现行的税收条例逐步上升为法
律。一是需要开征新税种的，应当
通过全国人大及其常委会制定税
收法律。 二是现行的

15

个税收条
例，如果需要做修改，应当直接上
升为法律。

9

日
15

时，十二届全国人大二
次会议在梅地亚中心举行记者
会，全国人大五位负责人就“人大
立法与监督工作” 的相关问题回
答中外记者的提问。

有记者问， 十八届三中全会
提出要落实税收法定原则， 完善
税收制度， 不知道十二届全国人
大常委会在税收立法方面有哪些
安排？另外，关于房产税立法不知
是否已经纳入了立法计划， 何时
能够出台？

阚珂说，党的十八届三中全
会提出， 要“落实税收法定”原
则。十二届全国人大常委会立法
规划已经对外公布了，已经把制
定增值税法以及其他单行税法

这样一些立法项目列入立法规
划当中，也把修改税收征收管理
法项目列入立法规划当中，我们
将根据立法规划，积极做好相关
的税收立法工作。

阚珂也指出， 我们也在研究
将现行的税收条例逐步上升为法
律。具体的做法，一是需要开征新
税种的， 应当通过全国人大及其
常委会制定税收法律。 二是现行
的
15

个税收条例， 如果需要做修
改，应当直接上升为法律。

就记者谈到的房地产税法和
环境保护税法的问题。阚珂说，这
两部法律都按照三中全会的精
神，有关方面正在加紧工作，正在
积极起草当中。 房地产税法草案
由全国人大常委会的有关工作机
构会同国务院的有关部门研究起
草，条件成熟时会依法提请审议。

环境保护税法草案由国务院有关
部门起草，在条件成熟的时候，会
由国务院依法向全国人大常委会
提请审议。

（王安宁）

□

王浩明
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楼市缘何“一半海水，一半火焰”？

2014

年以来，在严格的调控政策下，国
内的房地产市场走势呈现明显分化：二三
四线城市开始出现回调，一些地区成交量
缩减，甚至出现大规模库存积压。而一线城
市、特别是一线城市核心区域的房价依然
坚挺，甚至出现大幅上涨。

2014

年年初的楼市，是“一半海水，一半
火焰”。在二三四线城市山雨欲来背后，一线
城市仍然沐浴着似乎不会消退的阳光。

以广州为例， 在
2013

年出台更加严格
的限购政策后，全市一手房成交量出现大

幅萎缩，甚至被“腰斩”。然而，仔细查看广
州市分区的库存和成交情况， 不难发现积
压最多的是增城、从化和花都等远郊区域，

而天河、越秀、荔湾等核心区域几乎没有库
存积压，每开一个新盘都会造成排队哄抢。

近日在越秀区距离广州市政府几百米的某
楼盘开售，均价

5

万元仍被排队抢购，荔湾
区某楼盘，在临近的“广钢地块”拍出楼面
地价超过

2

万元的“地王”后，直接将每平方
米价格上调

2000

元至
3000

元。

本已居高不下的一线城市核心区域房
价似乎对调控“免疫”，处在只涨不跌的神
话中， 而二三四线城市甚至一线城市的远

郊区域却随着政策的波动“上蹿下跳”，这
样的楼市难言健康。 其最直接的原因是一
线城市核心区域的需求大于供给， 而二三
四线城市的供给则明显超过需求。因此，一
些二三四线城市也相继出台政策， 加大了
房地产开发层面的控制力度。然而，更值得
思考的问题是， 究竟什么造成了这种畸形
的供求关系。

近日，住建部副部长仇保兴在谈到我国
城镇化时的一段发言足够给人以启发。“北京
的回龙观，新城区里有

30

万人口，但很少有就
业岗位。大部分人早上涌到老城里来，晚上又
涌回新城，造成巨大的钟摆式城市交通。实践

证明，这类新城是失败的。”仇保兴说。

在一线城市的远郊区，就业岗位寥寥，

交通、教育、医疗等公共设施和服务仍然跟
不上的情况下， 购房者即使在此置业也是
不得已而为之， 更不用说一些没有产业支
撑的三四线城市了。 而一众购房者仍然削
尖脑袋挤向一线城市核心区域， 也正是看
中了密集依附在这些区域的资源。

因此，不管是一二三四线城市之间，还
是在城市内部的区域之间， 怎样寻求资源
配置的平衡、产业布局的合理，应该是地方
政府在一边着急调控任务完成不了， 一边
担心土地卖不出去的两难中思路的问题。

信阳日报社 宣


